

IZQUIERDA

APARECE EL TERCER JUEVES DE CADA MES

ADMINISTRACION

SEBASTIAN FERRER

Concepción Arenal 3987



PRECIO DE SUSCRIPCION

Semestre	\$ 1.—
Año	„ 2.—
El ejemplar, Capital e interior,	„ 0.20
Agentes y paqueteros, convencional.	

CUPON DE SUSCRIPCION

Sírvase suscribirme a la revista por el primer semestre.

Dirección

Adjúntese un peso al cupón y envíese todo a **Sebastián Ferrer** - Concepción Arenal 3987 - Buenos Aires.

Los Agentes y paqueteros deben hacer los pedidos de ejemplares con seis días de anticipación.



CORRESPONDENCIA

HUMAHUACA 3792

IZQUIERDA invita a todos los escritores libres de América a colaborar en sus columnas.



IZQUIERDA

PUBLICACION MENSUAL

Año I

Buenos Aires, Diciembre 22 de 1927

Núm. 2

EN TORNO AL FASCISMO

Conviene salvar los equívocos y darles a ciertas expresiones su genuino significado. Se usa y se abusa de la palabra "fascismo" cuya traducción literal al español es fajismo, de fajo, unión. Unamuno fué, quizás, el primero en usarla en castellano diciendo que el fajismo ha nacido en Barcelona; así lo ha declarado ante los tribunales de Francia durante las sesiones de un ruidoso proceso. Pero es un error. El "fascismo" ha nacido en Italia y en Italia morirá. No es una doctrina de principios universales y, por lo tanto, nace, se desarrolla y muere en el país que lo ha engendrado. No se aviene a los trasplantes, sólo respira en su atmósfera originaria. En los climas extraños languidece; sus raíces no arraigan, ni su tronco se fortalece más allá de los Alpes.

En Francia se intentó la empresa sin éxito alguno y el mismo Maurras se apresura a declarar que el realismo francés no es semejante al "fascismo" italiano.

Los alemanes hicieron también su experimento. Hay en el fascismo cierta estructuración mental disciplinista grata al espíritu germánico. Intelectuales de renombre pregonaron con acento apasionado la doctrina dictatorial. Oswald Spengler les ofreció el prestigio de su nombre. En nombre de los ideales fenecidos se proclamó el advenimiento de la "Real Politik". Pero el reducido círculo aristocrático no tiene perspectivas de ensanchar su radio de acción.

Y la misma dictadura militar española no tiene nada de común con el hecho político italiano.

Hubo un momento en que se habló de organizar un congreso internacional fascista. Pero bien pronto se advirtió el aspecto contradictorio de tal iniciativa. El nacionalismo italiano no podía considerar seriamente una asamblea internacionalista, además desde "L'Impero" se reconoció que el fascismo era genuinamente italiano y que fuera de Italia no existía ningún movimiento igual.

Y aquí llegamos al punto de hacer una pregunta: ¿qué es el fascismo? Basta perfilar su fisonomía política y su origen histórico para comprender la singularidad de este fenómeno social que solicita la curiosa atención de todo el mundo.

Las gentes suponen que al fajismo se lo puede definir diciendo que es un movimiento conservador, reaccionario, de carácter burgués y nada más. Y no es así. El fascismo no es simplemente la reacción: tampoco es conservador en todos sus aspectos. Armando Borghi, el autor de "L'Italia tra due Crispi", puesto en la necesidad de sintetizar una definición del fascismo dijo en el congreso sindicalista libertario de Amsterdam que el fascismo era la reacción más el fascismo... Esta sutileza, aparentemente ilógica, encierra una gran verdad.